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Aos vinte e sete dias do mês de junho de dois mil e doze, às dez horas e quarenta minutos, na 

sala de reuniões da Reitoria do Instituto Federal do Rio de Janeiro, teve início a reunião 

ordinária do Conselho Superior do IFRJ, sob a Presidência do Pró-Reitor de Pesquisa e 

Inovação, Substituto legal do Reitor, Prof. Marcos Tadeu Couto. O Presidente contou com a 

presença dos (as) senhores (as) Conselheiros (as): Luiz Edmundo Vargas de Aguiar 5 

(Conselheiro vitalício), Zelma Fabri Marão (Representante Titular FECOMERCIO), José 

Firmino Nogueira Neto ( Representante Suplente FAPERJ), Luiz Fernando Bergamini de Sá 

(Representante Suplente SEDEIS), João Jorge de Araujo Armênio (Representante Titular 

CTB), Giselly Miriam Gomes (Representante Titular Egressos), Vilma Valéria Pereira 

Machado (Representante Suplente Egressos), Sheila Pressentin Cardoso (Representante Titular 10 

Diretor-Geral), Paulo Chagas (Representante Titular Diretor-Geral), Jefferson Robson Amorim 

da Silva (Representante Suplente Diretor-Geral), Alexandre Mendes (Representante Titular 

Diretor-Geral), Carlos Eduardo Gabriel Menezes (Representante Suplente Diretor-Geral), 

Anderson Wilson da Silva Henriques (Representante Titular Docente), Marcelo Nunes Sayão 

(Representante Titular Docente), Fabio Alves Araújo (Representante Titular Docente), Renata 15 

Arruda Barros (Representante Suplente Docente), Eládio Bandeira de Lima Filho 

(Representante Titular Técnico-administrativo), Ana Paula de Araújo Augusto (Representante 

Titular Técnico-administrativo), Magnus Amaral Lopes (Representante Titular Técnico-

administrativo), Isabel Christina Costa (Representante Suplente Técnico-administrativo), 

Raphael Pena de Almeida (Representante Titular Discente), Paulo Victor Bento Honório 20 

(Representante Titular Discente) e a servidora convidada  Andréia Teixeira (Reitoria-DLCOF). 

O Presidente iniciou a reunião, colocando a Ata do dia 02 de maio em aprovação. Os 

Conselheiros Luiz Edmundo, Sheila Pressentin e Ana Paula Augusto pediram que fossem 

retificadas e complementada suas falas, sendo então ajustada, a ata foi aprovada com as 

ressalvas solicitadas. Em Expedientes, o Conselheiro Luiz Edmundo lembrou que, na reunião 25 

anterior, o Conselho havia aprovado sua proposta de moção de reconhecimento e 

agradecimento aos Diretores-Gerais exonerados; disse ainda que a comissão responsável pela 

redação da referida moção não conseguiu se reunir, havendo também desencontro entre sua 

agenda e a agenda do Reitor, integrante da comissão. O Conselheiro disse que, tendo em vista 

que o ato de exoneração já havia ocorrido há algum tempo, resolveu elaborar o texto da moção 30 

mesmo sem a participação da comissão e perguntou ao Conselho se aguardaria a apreciação do 

Reitor ou se poderia submetê-lo a aprovação. Não havendo oposição dos presentes, a minuta de 

moção foi lida e aprovada por unanimidade. A Conselheira Ana Paula Augusto Comunicou 

que o GT responsável pela avaliação dos Regimentos dos Conselhos Acadêmicos de Extensão 

e Ensino encaminhou aos Pró-Reitores as alterações estabelecidas na reunião do dia 06 de 35 

junho e que, até o momento, só havia recebido os textos finais do Capog e do Caex. O 

Presidente informou que os demais Pró-Reitores entenderam que a redação final dos 

Regimentos caberia ao GT. O Conselheiro Raphael Almeida informou que foram aprovados 

10% do PIB para a Educação e sugeriu moção de reconhecimento aos movimentos sociais que 

participaram desta luta, o que foi aprovado por unanimidade. O Conselheiro Fábio Araújo 40 

sugeriu moção de apoio à greve do IFRJ. O Conselheiro Jefferson Amorim quis saber em que 

momento a Resolução acerca da progressão por salto irá se fazer valer. O Presidente disse que 

a referida resolução tem um condicionamento, o Procurador havia dado um parecer favorável, 

mas caberia ao Ministro a Resolução final, disse ainda que o Reitor irá solicitar ao Conif que, 

da mesma forma como houve parecer favorável a progressão dos professores, o mesmo deveria 45 

acontecer para os técnico-administrativos. O Presidente colocou as propostas de moção em 

votação, sendo aprovadas por unanimidade. Em Ordem do dia, a Servidora Andréia Teixeira 

apresentou a proposta orçamentária 2012 do IFRJ. O Conselheiro Jefferson Amorim disse que 

o governo se comprometeu a repassar 700 mil reais para alguns Campi, quis saber se foi 
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resolvido. O Conselheiro Alexandre Mendes disse que não foi um repasse, seria um 50 

investimento do MEC referente ao plano de metas para os Campi em expansão da fase II, no 

qual previa, durante três meses consecutivos, o pagamento em três parcelas, sendo que somente 

foram pagas duas. O Conselheiro Jefferson Amorim perguntou como é repassado o dinheiro 

arrecadado de concurso. A Servidora Andréia Teixeira respondeu que esse assunto seria 

diretamente com a Fundação. O Conselheiro Raphael Almeida perguntou qual seria o valor 55 

disponibilizado para Assistência Estudantil. A Servidora Andréia Teixeira disse que o valor do 

ano passado ficou em torno de 4,7 milhões. O Conselheiro Luiz Edmundo sugeriu que fossem 

detalhadas as prioridades em relação a Assistência Estudantil; quis saber se o ColDir discutiu o 

Orçamento em questão e disse que, pela lei, é de responsabilidade do ConSup aprová-lo; 

sugeriu estudar um mecanismo da redistribuição do orçamento. A Conselheira Sheila 60 

Pressentin acha importante que, assim que a matriz Conif fosse liberada, os Dirigentes se 

reunissem para elaborar o planejamento de redistribuição do orçamento. O Conselheiro 

Alexandre Mendes disse que o Campus Volta Redonda não tem problemas de recurso. O 

Conselheiro Carlos Eduardo disse que seu problema não é falta de recuso para financiamento, 

mas para investimento. O Conselheiro Jefferson Amorim propõe que a partir de setembro já se 65 

faça uma previsão de orçamento do exercício 2013; informou que não tem recurso suficiente 

para seu Campus; quis saber se há possibilidade de obter recurso a fim de adquirir um terreno 

próximo ao Campus para ampliação do mesmo; disse que está tentando resgatar o programa de 

Assistência nutricional para alunos, estendendo a todos os Campi, através de uma proposta, a 

ser encaminhada para o ConSup. O Conselheiro Eládio Bandeira quis saber como é feita a 70 

distribuição do orçamento para capacitação de servidores. A Servidora Andréia Teixeira disse 

que é definido em reunião do ColDir. O Presidente informou que a Assistência Estudantil da 

instituição é amparada por um comitê central e comitês em cada campus, o que vem 

descentralizar a ação, oportunizando a participação da comunidade; disse ainda que a UFRJ 

aplica 12% do seu orçamento em assistência estudantil, e que, em termos percentuais, o IFRJ 75 

atende uma quantidade maior, 25%. A Conselheira Ana Paula reitera a proposta de discutir 

orçamento 2013 no ConSup, propõe também, a pedido do grupo de bibliotecários do IFRJ, um 

ponto de pauta sobre sistema integrado de bibliotecas, a partir da análise do documento 

encaminhado pelo referido grupo. O Conselheiro Luiz Edmundo esclareceu que orçamento 

participativo é um método de distribuição de orçamento, existindo um programa para isso, é 80 

uma visão metodológica para executar essa distribuição, neste aspecto, convida a todos a 

conhecerem a metodologia. O Conselheiro Eládio Bandeira disse que é importante que seja 

criada a Comissão Interna de Supervisão (SIS). O Presidente agradeceu a presença de todos, 

encerrando a reunião às 12h e 50 minutos, e, nada mais havendo a ser tratado, eu, Simone 

Corrêa, Secretária do Conselho Superior, encerro a presente Ata, que seguirá assinada por mim 85 

e pelo Presidente em exercício. 

 

 


